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I Bilan sportif des Equipes de France  

 

 

 

1/ Indoor masculin  
 

1.1 EDF Senior 
 

Staff  

Sélectionneur : Laurent TILLIE 

Adjoint : Arnaud JOSSERAND  

Adjoint : Paolo PERRONE / Loïc LE MARREC (VNL) 

Préparateur physique : Christophe KELLER 

Statisticien : Thomas BORTOLUSSI 

Manager : Pascal FOUSSARD  

Kiné : Jean-Paul ANDREA 

Médecin : Eric VERDONCK 

 

VNL : 3ème place  

Compétition organisée en bulle sanitaire complète en Italie. Conditions difficiles 

dans ce contexte.  

Cependant, le sélectionneur a utilisé cette période pour effectuer un travail 

important de préparation, notamment en préparation physique. Un effectif plus 
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important de joueurs sur cette VNL a permis de faire tourner sur les matchs, sans 

sacrifier la préparation pour les JO. 

 

JO TOKYO : champions olympiques  

Préparation effectuée à Okinawa, dans de très bonnes conditions malgré le 

contexte sanitaire très contraignant. Cette préparation au Japon a permis de bien 

absorber le décalage horaire et de limiter au maximum les risques liés aux 

contaminations covid : forte pression car si un cas + toute l’équipe considérée 

comme cas contact… 

Dernière compétition de Laurent TILLIE, qui a choisi de mettre un terme à sa 

carrière de sélectionneur après 9 ans à la tête de l’EDF.  

Un parcours magnifique qui a permis à l’EDF de progresser tout au long de ces 

années, de jouer au plus haut niveau sur des compétitions de référence, jusqu’à 

atteindre le sommet aux Jeux Olympiques de Tokyo.  

Bravo et Merci…  

 

CE : 11ème  

Compétition organisée quelques jours après les JO. Nouveau sélectionneur, 

Bernardino REZENDE et son staff à la tête de la sélection qui ne pourra faire mieux 

qu’une 11ème place.  

 

1.2 EDF Jeunes  

 

EDF U 17  

Staff  

Entraîneur : Jocelyn TRILLON 

Adjoint : Christophe FERRE  

Manager : Clément SABOURAUD  

Kiné : Romain ORFANOTTI RAULET  

Médecin : Mathieu FARKAS 

- TQCE 1 : finissent 3ème 

- TQCE 2 : finissent 2ème 

Les préparations tronquées du fait de la pandémie en France ont été 

particulièrement préjudiciables.  

Pas de qualification pour les championnats d’Europe. 

 

EDF U19  

Staff 

Entraîneur : Olivier AUDABRAM 

Adjoint : Simon CAYRON 

Manager : Hubert CAZABON 

Kiné : Baptiste PIOT 

WEVZA organisation en France à Chatenay Malabry : 2ème place 
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Camp d’entraînement 2021 :  

Sur cette année particulière de JO décalé en 2021, et la constitution d’un 2ème staff 

sur une même saison internationale a entraîné une modification dans le 

fonctionnement. Le staff de Rezende a souhaité fonctionner sur des stages sur 

convocation. En parallèle de la VNL et des JO gérés par le staff de L Tillie, il y a eu 

9 semaines de stages sur juin, juillet, août sur les sites suivants : St Brieuc, 

Tourcoing, Montpellier, Belfort. Il y a eu une volonté de proposer aux cadres 

techniques dans un premier temps de participer à des stages de l’EDF A, puis 

d’élargir cette proposition rapidement aux entraîneurs de CFC. L’idée étant que 

Rezende et son staff puisent rapidement connaître les entraîneurs et s’imprégner 

de notre fonctionnement, mais aussi de profiter de la venue d’un entraîneur avec 

autant d’expérience et de compétences pour en garder un héritage après 2024. 

Saison en cours :  

EDF U16  

Staff  

Entraineur : Cédric DUBOIS  

Entraineur Adjoint : Fabien ROY   

Le groupe a fait un stage à la Toussaint 2021 en même temps que le séminaire du 

secteur masculin, la suite du programme stage été 2022, stage Toussaint 2022, 

stage et confrontations internationales décembre 2022, WEVZA janvier 2023. 

EDF U18 

Staff  

Entraineur : Slimane BELMADI  

Entraineur Adjoint : Clément ARNAUD  

Entraîneur et préparateur physique : Jean Baptiste EBENNER 

Docteur : Mathieu FARKAS 

Statisticiens : Gauthier BRU puis Quentin PASSET 

WEVZA début janvier 2022 en Italie : 2ème  

Défaite en finale contre la Belgique, donc pas de qualification directe pour les CE 

Stage avril : Strasbourg et Reims avec des matchs contre les Tchèques et contre 

le club d’ELITE de Reims 

TQCE N°2 en Italie : 2ème  

Qualification pour les CE en tant que meilleur second. 

Les CE se dérouleront en Georgie du 8 au 18 juillet. 

Suite du programme : stage en juin avec probablement accueil des Brésiliens et 

matchs contre les Bulgares, WEVZA début juillet en France. 

EDF U20  

Staff   

Entraineur : Jocelyn TRILLON  

Entraineur Adjoint : Benoit OGNIER (salarié du club des Spacers Toulouse et 

entraîneur du CFC de Toulouse)  

Kinésithérapeutes : Jean Paul ANDREA  
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Docteur : Aurélie RIBAUT 

Statisticien : Gauthier BRU  

Préparateur physique : Arnaud GAILLARD n’a pas pu poursuivre avec ce groupe 

en raison de son fort engagement avec l’équipe de France de Foot salle et le club 

professionnel masculin de Nantes. 

- Tournée en Italie en octobre 2021 pour jouer contre des clubs professionnels 

Italiens 

- Tournée en février en Belgique pour jouer contre deux clubs Belges de 1ère 

division et contre Harnes 

- Stage en avril à Harnes avec des matchs contre le club ELITE Harnes 

TQCE N°1 en Serbie – 7/8/9 Avril 2022 

L’équipe termine à la 2ème place, donc pas de qualification directe pour les CE. 

Prochain TQCE du 30 juin au 3 juillet 

Les CE se dérouleront en Italie du 17 au 25 septembre. 

GROUPE RELEVE et EDF U22 

Staff  

Entraineurs : Marc FRANCASTEL– Stéphane SAPINART  

Entraineurs Adjoint : Thomas ROYER – Yacine GUECHOU  

Préparateur physique : Théo ACHARD 

Kinésithérapeutes : Hugo ALIMI et Romain RAULET ORFANOTTI  

Docteur : Aurélie RIBAUT et Mathieu FARKAS 

Statisticien : Valentin ROUTEAU et Gauthier BRU  

 

Programme TQCE et CE U22 + Jeux Méditerranéens 

 

2/ Indoor féminin  
 

2.1 EDF Senior : 

Staff 

Entraîneur : Emile ROUSSEAUX 

Adjoint : Félix ANDRE 

Adjoint : Cyril ONG 

Manager : Emmanuel FOUCHET 

Préparateur physique : Pablo GRIBOV 

Statisticien : Steven Plateau  

Médecin : Marianne GROC et Marc QUEMENER 

 

Golden League  

5ème place, l’EDF échoue de très peu à la qualification au Final 4.  

 

Championnats d’Europe 2021 : ¼ de Finale  

L’équipe de France réalise un très beau parcours qui lui permet de revenir parmi 

les meilleures nations européennes. Dans l’optique de sa première participation 
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aux JO de Paris 2024, cette performance est encourageante et vient valider les 

choix opérés ces dernières années dans le cadre du projet « Génération 2024 ».  

 

Camps d’entraînement « Relève » 

Entraîneur : Gaël LE DRAOULEC 

Trois stages organisés sur l’été 2021. Ces stages sont composés de différents types 
de public : les réservistes des A, les potentielles, les volontaires 

- Les 2 premiers stages à Harnes et Mulhouse nous ont permis de partager 
beaucoup de moments avec les A. Entrainements en commun, opposition, 

travail spécifique par poste. Ce qui représente un avantage pour l’ensemble 
du projet. 

- Le 3ème stage a été organisé à Dinard 

 
 

2.2 EDF Jeunes   

 

EDF U16  

Staff 

Sélectionneur : Philippe MARTA  

Adjoint : Véronique PATIN et Lionel NOLIBOS 

Manager : Franck VARAMBON 

Kiné : Eduardo PAZ FUENTES 

Médecin : Justine MICHON 

 

Contexte de préparation compliquée, beaucoup de contraintes liées à la pandémie. 

WEVZA (TQCE 1) : 5ème  

TQCE 2 : 3ème  

Equipe non qualifiée pour les CE 

EDF U18 

Staff 

Sélectionneur : Fabrice VIAL 

Adjoint : Laurent LAVAL 

Manager : Sébastien BORIE 

Kiné : Laurie PARABIZ 

WEVZA juillet : 4ème 

 

Saison en cours : 

EDF U17  

Staff 

Sélectionneur : Laurent DELACOURT 

Manager : Dimitri GIRIN 

Adjointe : Emmanuelle DESAINT  

kiné : Hervé BALAGUER  

 

Franco allemand en décembre 21 : annulation cause covid 
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WEVZA (TQCE 1) en Janvier 2022 : forfait (covid sur le stage de préparation) 

Le collectif a perdu avec ce forfait toute chance de participation aux championnats 

d’Europe.  

Un WEVZA aura lieu du 1er au 07 août en Italie. 

EDF U19  

Staff  

Entraîneur : Fabrice VIAL 

Adjoint : Etienne BIDEAUD 

Médecin : Julie GAUTHEY 

Kiné : Stéphanie CELARIE 

Statisticien : Sébastien BORIE 

 

TQCE 2 en Grèce : 2ème 

TQCE 3 du 1er au 03 juillet au Monténégro 

 

3/ Beach  
 

Staff  

Lissandro CARVALHO : Chef de projet Olympique 

Elmer CALVIS LOPES : Préparateur Physique et Entraineur filles et garçons 

David MARTIN : Entraineur filles et Responsable du secteur jeune 

Christophe VICTOR : Entraineur garçons Manager des EDF et Responsable du PF 

Isabelle KADJO : Entraineur jeunes garçons et filles 

Thomas MARTIN : Préparateur Physique stagiaire 

 

3.1 EDF Senior 

EDF Senior : non qualifiés aux JO de Tokyo  

EDF séniors garçons 

Après une saison quasiment blanche en raison des conditions sanitaires en 2020, 

le circuit mondial a repris doucement en 2021. Le nombre de tournois est resté 

faible par rapport à une saison normale. 

Trois World Tour ont été organisés dans une bulle sanitaire à Cancun au mois 

d’avril, plus des WT pendant la saison estivale, les championnats d’Europe, la 

saison s’est terminée par un WT 4* à Itapema. 

LA FIVB a décidé de changer l’organisation du WT, ce sont donc les derniers 

tournois 4* auxquels nos athlètes ont participé. A partir de 2022 il y aura trois 

niveaux de compétitions : Elite, Challenger et Futur. Cela aura des conséquences 

sur l’organisation de la saison avec un tour beaucoup plus élitiste. 

2 paires séniors sur le circuit, KROU/BARTHELEMY, GAUTHIER RAT/AYE 

L’ensemble des paires s’entrainent au PF de Toulouse depuis septembre 2019. 

Entraineurs : CARVALHO Lissandro, CALVIS Elmer et VICTOR Christophe. 
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Championnats d’Europe à Vienne (AUT) Gauthier Rat/Aye terminent à la 17ème 

place.  

Gauthier Rat/Aye médaille Or WT1* Montpellier 

Cette paire termine la saison 2021 à la 38ème place mondiale. 

L’équipe KROU/BARTHELEMY n’a participé qu’à trois tournois sur la saison 

ensemble. 

A la fin de la saison 2021, il a été décidé de former deux nouvelles équipes de 

France. Une paire Krou Youssef/Gauthier Rat Arnaud pour le court terme avec en 

ligne de mire les JO de Paris et une deuxième pour le long terme avec la paire Aye 

Quincy /Aye Calvin (2024 puis 2028). 

EDF séniors filles 

EDF Senior : non qualifiées aux JO de Tokyo  

Deux paires séniores sur le circuit, PLACETTE/RICHARD et VIEIRA/CHAMEREAU. 

Les deux paires s’entrainent au PF de Toulouse. Clémence VIEIRA remplace 

Alexandra JUPITER qui a décidé de mettre un terme à sa carrière de beacheuse 

afin de reprendre dans un club indoor. 

Entraineurs : CARVALHO Lissandro, CALVIS Elmer et MARTIN David 

Les féminines ont participées aux mêmes tournois que les masculins. 

 

Championnats d’Europe à Vienne (AUT): Placette/Richard terminent à la 17ème 

place.  

Placette/Richard 

9ème WT4* Itapema et WT2* Brno 

Cette paire termine la saison à la 25ème place mondiale 

Chamereau/Vieira : 9ème WT2* Brno, 4ème WT1* Hollande, 17ème WT4* Itapema 

 

3.2 EDF Jeunes  

 
MARTIN David et KADJO Isabelle. 
Le budget jeune étant réduit sur cette saison, nous avons dû faire des choix de 

préparation et de participation sur certaines compétitions. 
 

CE U18 en Slovénie 
-BAL Clara/DUVAL Saofe : 25ème 

-CANET Arthur/ROTAR Téo: 5ème 
 
WEVZA U18 

-BAL Clara/DUVAL Saofe : 4ème 
-DUFLOS Noa/COHEN Samuel : 3ème 

 
CEV U20 en Turquie 
-FABRE Justine/DUPIN Anouk : 9ème 

-ALTWIES Tom/PATTE Liam : 9ème 
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CEV U22 en Autriche 
-GOUIN Lou/VIEIRA Clémence : 17ème 

-ALTWIES Tom/AYE Calvin : 9ème  
 
CHAMPIONNATS du MONDE U19 THAILANDE 

 
**Premier titre de champion du Monde de la Fédération avec l’équipe 

CANET Arthur et ROTAR Téo. 
 

 
 

Les équipes jeune ont participé à des WT 1* 
WT 1* Belgique : Loiseau/Altwies médaille d’argent, Patte/Platre 4ème place. 

 
WEVZA Sénior de Sausset les Pins : Canet/Rotar médaille d’argent, 
Patte/Altwies 4ème 

Dupin/Zillhardt médaille de bronze en féminin. 
 

4/ Snow  
 

L’équipe de France est composée de : Iskander El Ghouti, Daniel Petrov, Julien 

Saint-Vanne, et Nicolas Salmon. 

- Tournoi de Kahramanmaras en Turquie : 4ème  

- Tournoi de Kayseri Erciyes en Turquie : 1èr 

- Tournoi de Wagrain en Autriche : 7ème  

Ranking CEV : 1er  
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Une autre équipe s’est constitué : Clément Groffe, Bilal Mbarki et Baptiste 

Senmartin. Ils terminent 5ème à Erciyes en Turquie  

 

5/ Para volley  
 

5.1 Volley sourd  

Equipe de France masculine  
 
Staff  

Entraineur Frédéric BIGLER  
Entraîneur Adjoint : Kévin SAUVAGET 

Ostéopathe : Simon BEULAY 
Manager : Chrystel BERNOU 

 
Championnats du Monde 2021 à Chianciano (Italie) l’Equipe de France 
masculine s’est classée 4ème. 

Equipe de France féminine 
  

Staff 
Entraineur principal : Ludovic GUILLET  
Entraîneur Adjoint : Marjorie CHANZY  

Ostéopathe : Rachel BROSSARD  
Préparateur physique : Olivier DEVAUX  

Préparateur mental : Clément BEVILACQUA  
Responsable logiciel : Florian LEQUEUX-JOUBERT  
Manager : Chrystel BERNOU  

Compétitions Préparation des Championnats d’Europe 2023 

 

5.2 Volley assis 

EDF masculine  

Staff  

Entraineur principal : Dominique DUVIVIER  

Entraîneur Adjoint : Yohann ESCALA 

Entraîneur Adjoint : Maxime CHOUETTE 

Médecin : Sylvie BIDOT-MAURANT 

Kinésithérapeute : Sarah ARISS 

Manager : Chrystel BERNOU 

Intendant : Jean-François RYELANDT 

 

Championnats d’Europe A/B (deux divisions exceptionnellement réunies) en 

Turquie : 16ème sur 16 

Bronze Nation League à Lyon : 2ème sur 3 

Championnats d’Europe B prévu en France (Rouen) su 22 au 30 Sept 2022 

 

EDF féminine  

Staff  
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Entraineur principal : Florian FOULQUIER 

Entraîneur Adjoint : Morgane DE THY 

Entraîneur Adjoint : Nathalie PRIGENT 

Médecin : Sylvie BIDOT-MAURANT 

Kinésithérapeute : Sarah ARISS / Antoine AURIACOMBE 

Manager : Chrystel BERNOU 

Intendant : Jean-François RYELANDT 

 

Silver Nations League 2021 du 9 au 11 juillet 2021 organisée par l’Agglo Sud 

76 Volleyball (Rouen) : dernière place 

Pajulahti Games (FIN) en février 2022 – classement 4ème sur 4 

Silver Nations League (BIH) du 18 au 20 mars 2022– classement 5ème sur 5 

Stages 

Les deux équipes bénéficient de stages réguliers tous les 1 ou 2 mois environ soit 

au Creps de Vichy à l’étranger : Hollande/Allemagne/Grande Bretagne. 

 

II Bilan par secteur  

1/ Filière de formation des jeunes 
 

1.1 Indoor féminin  

Les interpoles 

1er round en novembre : orientation tests physiques 

- Une partie des pôles réunis à Châtenay-Malabry 

- Une partie des pôles réunis à Toulouse  

Les tests ont été coordonnés par Marine GARGAGLI qui a ensuite réalisé le 

traitement des données recueillies. L’ensemble des résultats et analyses sont 

communiquées aux entraîneurs des pôles et présidents des ligues concernées par 

un pôle féminin.  

2ème round en mars : réévaluation des meilleures potentielles 

Organisation au pôle France à Toulouse  

Le Conseil des Sages : cette année encore, ce dispositif a été proposé aux 

entraineurs des pôles espoirs, sur la base du volontariat. Autour de l’évaluation 

des joueuses, a été engagé un processus d’échanges entre les entraineurs des 

pôles et un conseil des sages (regroupant Michel Genson, Claude Chanou, Emile 

Rousseaux). 

Ces entretiens se sont tenus à l’occasion de l’Interpole à Toulouse.  

Coordination technique des pôles espoirs 

Gaël Le Draoulec a poursuivi sa mission d’accompagnement des pôles espoirs sur 

l’entrainement. 

Il effectue des visites sur site, reste plusieurs jours afin de bien s’imprégner des 

différentes problématiques de la structure. Les visites font systématiquement 

l’objet d’un compte rendu détaillé et de proposition de piste d’amélioration.  
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La formation continue des cadres de la filière féminine : 

La formation des cadres a été reconduite comme l’année passée avec la venue des 

différents entraineurs du secteur sur le site de Toulouse pendant une semaine pour 

s’imprégner et échanger autour de la philosophie proposée par Emilie Rousseaux. 

La période de février/mars a permis à tous les entraineurs de venir une semaine 

sur l’IFVB. 

 

La Détection nationale  

Année de transition entre Philippe Marta qui passe le témoin de cette mission à 

François de Tschudy. 

Seuls les CRE Grand Est et Auvergne-Rhône-Alpes ont pu être visité sur la saison 

2020-21. L'ensemble des CRE des autres Ligues n'ayant pu se tenir en raison des 

mesures liées au COVID. Afin de pallier ce manque, le choix a été fait d'élargir le 

nombre de jeunes filles à regrouper en stage.  

Ainsi ce sont deux stages d'évaluation des Potentielles Nationales Féminines qui 

se sont déroulés au CREPS de Toulouse du lundi 28 juin au samedi 3 juillet et du 

lundi 5 au samedi 10 juillet regroupant respectivement 24 et 22 filles.  

Au total, ce sont donc 46 filles, qui ont été vues sur ces stages de détection dont 

1 née en 2006, 34 en 2008 et 11 en 2009. 9 d'entre elles ont été sélectionnées 

pour bénéficier d'un accompagnement à distance sur la préparation physique à 

l'issue de ce stage.  

Les visites CRE ont été programmées sur la saison 2021-22 avec pour objectif que 

l'intégralité des CRE métropolitains soit visitée sur 1 journée et demie ou deux 

jours. Le réseau des entraîneurs Ligue/Comité/Club s'affine et a permis d'identifier 

les potentielles de chaque région.  

Le projet d'élaboration d'une toise en collaboration avec la détection masculine est 

en cours et a pour objectif de détecter les non-licenciés. Un protocole de tests 

simplifié en direction des AS, Clubs jeunes et Section Sportive est aussi un projet 

en développement qui a également l'objectif d'étendre notre prospection. Des 

déplacements chez les ultramarins sont en programmation sur 2022. 

Le Pôle France IFVB   

JACQUES BERAUD / ERIK ARJONA 

Du changement dans le staff à l’IFVB. Suite départ de Jacques Béraud, nous avons 

recruté un nouveau CTS, Erik ARJONA.  

L’équipe engagée en LAF : 

- 26 matchs joués - 25 défaites pour 1 victoire contre Vandoeuvre Nancy 3/2 lors 

de la 22ème journée du championnat de France LAF. 

- 75 sets perdus, 13 sets gagnés 

 
Composition de l’équipe LAF 2021/2022 :  

- RATAHIRY Leïa 

- CHOUIK BARBEZ Nawelle 

- SCHALK Maëva 

- BAH Halimatou 

- MOBISA Aurore 

- DIA Aminata 
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- DEFRAEYE Jade 

- DANARD SELOSSE Enora 

- RESPAUT Emilie 

- RAKOTOZAFI Hope  

- CASADEÏ Julia 

 
L’équipe engagée en LAF cette année est composée de 11 joueuses et elle est 
entrainée par Félix ANDRE, assisté d’Emile ROUSSEAUX le plus souvent mais aussi 

de Gael LE DRAOULEC, Laurent DELACOURT, Jacques BERAUD et Erik ARJONA lors 
de certains matchs.  

Dimitri GIRIN, engagé depuis le 1er octobre 2021, a participé en tant que 
statisticien aux matchs à domicile à Albi, quelques matchs à l’extérieur ainsi que 
quelques matchs en DEF. 

Le groupe qui a continué son apprentissage du très haut niveau n’a pas démérité 
puisque nombreux ont été les matchs « accrochés » et cela face à des équipes 

composées de joueuses expérimentées, habituées aux joutes de la LAF. Avec plus 
d’audace et plus de confiance encore certaines défaites auraient pu se transformer 
en victoire. 

C’est de bon augure pour la suite et encourageant pour le staff conscient que le 
manque d’expérience de l’équipe lui fait défaut mais aussi étant en formation, les 

joueuses n’ont pas encore tout le « bagage » technique pour lutter. 
 

A noter, l’éclosion de Nawelle CHOUIK BARBEZ, qui a remplacé Lilou RATAHIRY 
(sortie de l’IFVB en janvier) et qui a su saisir sa chance pour devenir une titulaire 
indiscutable. D’ailleurs, elle fera partie du groupe LAF, la saison prochaine. 

 
Concernant les plus « anciennes » du groupe FRANCE AVENIR 2024, 4 d’entres 

elles, vont quitter le pôle France féminin et connaitre leur première expérience 
dans une équipe professionnelle. 
 

Enfin, Léïa RATAHIRY, Emilie RESPAUT, Halimatou BAH font partie du groupe 
France A élargi. 

Enora DANARD SELOSSE, Jade DEFRAEYE et Aminata DIA font partie du groupe 
France RELEVE. 
 

L’équipe engagée en ELITE termine à la dernière place de sa poule composée 
de 8 équipes. 

- 42 sets perdus pour 2 sets gagnés. 
 
Composition de l’équipe ELITE 2021/2022 : 

- Chiara NAPOLI 

- Lauralee BLANC 

- Lila GIRGENTI 

- Emma LEROY 

- Sarah COULET 

- Maëlie LEBERRE 

- Judith BRUNIER BALANDRAS 

- Nora LEGRAND 

- Tshilanda DIOUF 

- Clara BAL 

- Mathilde AUVRAY 

- Fatoumata FANGUEDOU 

- Tiyana CISSE 

 
L’équipe entrainée par Laurent DELACOURT, assisté de Geoffrey PUCHEU, a vu 8 
nouvelles joueuses entrantes, le groupe étant composé au finale 13 joueuses. 
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Même si ces nombreux changements ont obligé le staff à se concentrer longtemps 

à la construction d’un collectif, force est de constater que le manque de régularité 
dans l’effort et un grand manque de confiance auront pénalisé ce groupe alors que 

la pratique du haut niveau demande au contraire de la constance et un grand 
dépassement de soi. 
 

A noter les bonnes prestations et les attitudes positives de Maëlie LEBERRE et de 
Clara BAL. 
 

Les joueuses qui ont quitté l’IFVB à l’issue de la saison 2020/2021.  
Voici leurs nouvelles destinations : 

- Eléonor ZAKEL : CFC de Mulhouse 

- Babeth TROCA : CFC de Cannes 

- Lana SANDANON : départ pour les 
USA 

- Camille MARQUET : CFC de Cannes 

- Lou POTTIER : pôle France de 
BEACH-VOLLEY 

- Stella VIDALLER : DEF à Quimper 

- Jade CHOLET : en contrat pro au 
Stade Français 

- Julie HENYO : DEF à Bordeaux 
 

Point sur les sorties 2022 :  
 

1- RATAHIRY Léïa 

2- RATAHIRY Lilou 
3- RESPAUT Emilie 

4- DEFRAEYE Jade 
5- BAH Halimatou 
6- DIA Aminata 

7- BAL Clara 

8- DIOUF Tshilanda 

9- LEGRAND NORA 
10- AUVRAY Mathilde 

11- CASADEÏ Julia 
12- RAKOTOZAFI Hope 
13- SCHALK Maëva 

14- NAPOLI Chiara 
 
 

CONCLUSION ET PERSPECTIVES :  

- Nous avons 4 joueuses « sortantes » de la structure qui vont signer leur 
premier contrat de joueuse professionnelle. 

- 3 joueuses qui ont participé aux derniers championnats d’Europe et qui restent 
dans le groupe France A élargi. (Léïa RATAHIRY - Emilie RESPAUT - Halimatou 
BAH). 

- L’arrivée de Dimitri GIRIN à l’IFVB en tant que statisticien (dispositif DATA ANS) 
dont les compétences sont une véritable plus-value. Pour preuve, sa présence 
dans les différentes sélections jeunes (U17 avec un déplacement au Portugal 

notamment, U19) mais aussi avec l’équipe de France A en suppléance de Steven 
PLATTEAU sur les matchs amicaux internationaux ainsi que les stages de 
préparation. 

- Nous perdons Geoffrey PUCHEU qui depuis plusieurs années est surveillant au 
CREPS de Toulouse et en même temps « trainer » à l’IFVB. Il n’est pour le 

moment pas remplacé. 
 

Enfin, parce qu’il est primordial pour la pérennité de la structure de trouver un 
équilibre dans le fonctionnement au quotidien, nous devons accentuer les liens 
avec les différentes ressources du CREPS et notamment le suivi médical et scolaire 

qui doivent encore être renforcés puisque n’oublions pas que nos athlètes intègrent 
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le pôle France féminin de volley ball, résidant au CREPS de Toulouse, pour réussir 

le double projet ETUDES et SPORT. 
 

1.2 Indoor masculin 

  

Marc FRANCASTEL 

Séminaire annuel des entraîneurs de pôle (octobre 2021)  

Nous avions fait le choix d’organiser notre séminaire avec le support de stage de 

l’EDF U16 (premier regroupement) pour partager des expériences de terrain 

ensembles 

Le secteur masculin est fier du titre de Champion Olympique obtenu par l’équipe 

de France A cet été, il est le reflet d’un long travail effectué depuis de nombreuses 

années par différentes personnes et différentes structures. Cinq générations de 

joueurs ont remporté le titre Olympique (de 89-90 à 97-98). Ce résultat est 

d’autant plus beau qu’il se situe dans un sport à forte concurrence internationale 

et dans un pays à forte concurrence entre les sports collectifs, tous représentés à 

un très haut niveau de performance mondiale. Il est également le signe d’un travail 

très cohérent du fait du nombre de licenciés relativement faible par rapport à nos 

concurrents.  

Cet équilibre dans la chaine de performance reste néanmoins très fragile avec des 

maillons déjà très faibles pour pouvoir pérenniser ces résultats de très haut niveau. 

Quelques exemples : nombre de cadres techniques (CTS) en diminution, 

programmes de nos équipes de France jeune insuffisants au regard des besoins, 

nombre de confrontations internationales contre les meilleures équipes mondiales 

insuffisant, baisse du ranking européen et mondial en jeune. 

Le secteur masculin souhaite rester très ambitieux et travailler avec les élus pour 

trouver les solutions appropriées pour relancer un système de performance 

cohérent pour les olympiades 2028 et 2032. 

Le Pôle France 

• Staff :  
Jocelyn Trillon, David Vaseux et Marc Francastel. Loic Le Marrec a pris la décision 

mi-août de rejoindre le club professionnel de Montpellier. Cette décision tardive 
mais compréhensible nous a mis en difficulté car il a été impossible de trouver un 

remplaçant avec ce profil (entraîneur de haut niveau proche de EDF A) dans un 
délai aussi court. Heureusement Hervé Cazabon était disponible et a pu bénéficier 
d’un CDD de 6 mois par le ministère. Hubert a été très précieux et très efficace. 

 
L’ANS, via un appel à projet DATA a financé deux postes de statisticiens/analystes 

vidéo en formation et un Overeyes (système de caméras, écran et logiciel 
permettant de revoir des actions et d’analyser les gestes). 

▪ Recrutement de Gauthier Bru : formation sur le DU d’analyse 

vidéo à la faculté des sports de Montpellier et poursuite de son 
cursus de formation sur le DES volley 

▪ Recrutement de Quentin Passet : formation sur un DU de 
préparation physique à la faculté des sorts de Montpellier 
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J-P. Andrea assure une présence quotidienne au CREPS et nous fait un rapport 
quotidien sur les soins des volleyeurs et les préconisations de travail, il a assuré la 

présence obligatoire d’un kiné sur nos matchs de LBM à domicile et a fait cette 
année plusieurs déplacements avec nous.  
 

Frédéric Gibert avait été recruté en tant que manageur de EDF A sur un contrat 
PO de deux ans. Le fonctionnement avec le staff brésilien n’a pas été satisfaisant 

et Rezende a souhaité changer de manageur. Nous accompagnons Frédéric dans 
sa formation d’entraîneur de volley et il vient aider le secteur masculin et le pôle 
France sur  l’organisation des stages, de compétitions, logistique des EDF jeunes, 

suivi budgétaire, etc. 
 

• Effectif 
24 joueurs : 4 passeurs, 2 libéros, 4 attaquants de pointe, 6 contreurs centraux, 
8 réceptionneurs-attaquants 

 
11 joueurs sont entrés : 

R Lauriac (PE Strasbourg)  
S Gill (PE Strasbourg)  

Mathis Henno (club de Tours) 
Axel Michel (PE Chatenay)  
Henri Emmanuel Leon (PE Chatenay) 

Nathan Feral (PE Lyon) 

Thomas Pujol (PE Montpellier)  
Joris Seddik (PE Montpellier)  

Mattéo Martino Gauchi (PE Cannes) 
Tristan Schlienger (PE Chatenay) 
Nathan Spano (PE Montpellier) 

 

10 joueurs vont sortir cette année  
 

Lohan LEFAIVRE : St Jean d’Illac 

Simon MAGNIN : Nantes 
Anatole CHABOISSANT : Nantes 

William LOUIS MARIE : Avignon 
Marius PAUMELLE : 
Tom LAVIGNE : Tourcoing 

Audric TARAMINI : Montpellier Volley 

Enzo BLANC : 
Bastien BONNIN : 

Nathan SPANO : CFC de Montpellier 
Volley 

 

Résultats et classement  

Les joueurs qui sont entrés cette année ont subi de plein fouet les années COVID 
et la plupart d’entre eux ont heureusement pu s’entraîner à peu près normalement 
en PE mais par contre n’ont pas joué en compétition et nous avons pu constater 

en ELITE de grandes difficultés dans la gestion des matchs (stress, fébrilité dans 
les moments importants, instabilité très grande de niveau de jeu) 

 
Nombre de matchs de LBM : 20 matchs joués – 4 victoires – dernier au classement 
avec 11 points. 

Championnat ELITE : 32 matchs joués dans l’année, le groupe participe aux play-
down. 

Nombre de matchs de travail : 26 matchs 
 
Nous avons pu bénéficier de quelques aménagements aux règles sportives cette 

année avec la possibilité de qualifier temporairement des joueurs comme joker 
médical, il faudra voir si dans les années à venir on peut aller encore plus loin dans 
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certains aménagements de règles (ne pas jouer le même jour en LBM et ELITE, 

etc…) 
 

Fonctionnement, remarques, évènements 

Le fonctionnement avec la direction du CREPS reste très compliqué, plusieurs 

événements dans l’année nous inquiètent par rapport au système de performance, 

un certain nombre de décisions prises par la direction altèrent ou risquent d’altérer 

le système de performance du pôle France. Dans le fonctionnement, plusieurs 

secteurs sont impactés négativement :  

1. La scolarité :  

a. Les aménagements scolaires au lycée sont de moins en moins 
adaptés et nous posent de plus en plus de problèmes dans 

l’organisation de l’entraînement dans un sport collectif, même si nous 
comprenons que la réforme du baccalauréat a certainement 
compliqué le système 

b. Le CREPS travaille maintenant avec deux lycées qui présentent des 
systèmes d’organisation totalement différents 

c. Cette année les emplois du temps du lycée Mermoz n’étaient 
absolument pas opérationnels et nous sommes restés tout le mois de 
septembre sans aménagement (les jeunes étaient excusés des cours 

l’après-midi pendant les entraînements sans possibilité de 
rattrapage). 

d. Les lycéens de Mermoz ont reçu les cours du CNED à la fin du mois 
de décembre 

e. Le lycée Françoise COMBES n’aménage pas, mais dispense de cours, 

ce qui oblige les athlètes à les récupérer par leur propre moyen (sur 
pronote). Ils peuvent quand même bénéficier d’un accompagnement 

par des étudiants de haut niveau (cours le soir au lycée). 
f. Le suivi scolaire (relevé des absences, suivi des notes) a mis 

énormément de temps à se mettre en place, ce qui nous pose de gros 

problème dans l’accompagnement des athlètes. Absences apprises 
plusieurs mois après. 

 
2. Le suivi kinésithérapeute :  

Jean Paul Andréa était l’un des deux kinés référents du CREPS, il était 

présent tous les jours et assurait une cohérence et continuité dans les soins, 
notamment des volleyeurs du pôle France. Il nous envoyait quotidiennement 

un fichier Excel de suivi des athlètes (avec pathologie, préconisations 
d’aménagement de travail) ce qui nous permettait d’adapter l’entraînement 
du lendemain. Le CREPS a signifié par courrier, sans aucune discussion 

préalable, à Jean Paul Andréa début janvier que d’autres kinés allaient 
intervenir auprès des athlètes les lundis et jeudis à compter du 1er janvier. 

On se retrouve actuellement avec 11 kinés différents qui interviennent 
auprès des athlètes sans aucun référent présent quotidiennement 

permettant d’assurer le lien dans la qualité des soins. Sans parler de la 
diminution de 50% du contrat de JP -> grosse perte de ressources pour un 
libéral. A noter que l’ANS via Bertrand Valcin (MDP régionale) a compensé 

cette situation en finançant jusqu’à la fin de l’année 3 heures par semaine 
à JPaul pour travailler sur quelques athlètes potentiels (concept restant 

difficile à définir de façon claire). 
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3. L’augmentation des coûts de pension et de stage pour les équipes de 
France. 

 
4. L’hébergement : Le CREPS a prévu un ensemble de travaux avec la 

construction d’un gymnase, la démolition d’un bâtiment d’hébergement et 

la rénovation de bâtiments d’hébergement. La direction du CREPS nous a 
informé que les volleyeurs seraient hébergés au lycée Françoise Combes, 

alors que d’autres structures resteraient au CREPS.  Cett situation ne nous 
convient pas, et nous continuons à travailler avec le CREPS,  l’ANS et le 
Ministère pour trouver une meilleur solution.  

Le CREPS ne veut plus accueillir à l’internat les athlètes majeurs et post bac, 
ce qui pose des problèmes pour certains profils d’athlètes (athlètes arrivant 

au pôle France et ayant besoins de repères, athlètes avec des profils 
d’études particulières type BP au CREPS, athlètes manquants d’autonomie, 
athlètes avec un double projet très fort et ayant besoin de ne pas se 

disperser (course, repas, lessive, ménage, etc…) pour travailler 
correctement son double projet. 

 

• La pression importante des agents : elle est déstabilisante pour les 
jeunes joueurs qui doivent déjà gérer le sport et les études, elle est souvent 

trop précoce dans une période où nous sommes en train de leur apprendre 
à construire leur projet, en réfléchissant aux différents paliers, en 

définissant les critères de la performance, en hiérarchisant ces critères. Il 
est important que le jeune comprenne qu’il doit rester acteur et maître de 
son projet sportif. Les agents peuvent aussi présenter l’avantage d’accélérer 

certains processus en trouvant des projets intéressants qui permettent au 
joueur de sortir de sa zone de confort. L’équilibre est difficile à trouver. 

Certains joueurs décident de prendre un agent par défaut, pour arrêter 
d’être harcelé par eux. 
 

• Projet de recherche avec le CHRU de Montpellier et Marc JULIA :  
o Biomécanique du geste de frappe 
o Contraintes sur les genoux en lien avec les tendinopathies des sauts, 

impulsion et réception des sauts 
 

• L’augmentation importante depuis deux ans des coûts de 

déplacement, restauration, hébergement est réellement significative pour 
les deux équipes du PF (location des minibus du CREPS, pratiquement plus 

aucun train avec des billets de groupe (billets nominatifs pas facile à 
déterminer longtemps à l’avance), augmentation du prix des trains, de 
l’essence, des hébergements, des repas) 

La détection Nationale :  

Philippe SALVAN a réalisé un important travail en se déplaçant dans de 

nombreuses régions et en suivant le fichier des tailles sur les licences. 
Il a trouvé plusieurs joueurs avec des caractéristiques physiques importantes. 

Des visites dans les DOM/TOM sont programmées pour relancer la dynamique de 
détection/prospection. 
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Gael Orhan collègue PS en poste au CREPS Antilles a proposé ses services pour 

accompagner le travail de détection/prospection. 

Distribution de kakémonos dans les différentes ligues à l’occasion des volleyades. 

Interpole décembre 2021 : pour les années à venir les collègues souhaitent 

rajouter une journée. 

• Nord 14 et 15 décembre : sans le PE de Strasbourg, le groupe n’étant pas 
au complet (stage EDF U18) le pôle a fait le choix de ne pas participer – 

classement : 1er Wattignies – 2ème Chatenay – 3ème Dinard 
• Sud 8 et 9 décembre : organisation parfaite à Castelnaudary – 

Classement : 1er Bordeaux – 2ème Montpellier – 3ème Lyon – 4ème Cannes 

 

Interpole d’avril 2022 à Vichy, 4/5/6/7 avril 

Des travaux importants sont réalisés sur le CREPS, le site va être exceptionnel 

pour des stages, des compétitions 

Classement : 1er Strasbourg – 2ème Cannes – 3ème Lyon – 4ème Montpellier – 5ème – 
6ème – 7ème Dinard – 8ème Wattignies 

 

1.3 Beach volley  

Christophe VICTOR 

POLE France de TOULOUSE 

Staff 

Lissandro CARVALHO (chef de projet Olympique) 

Elmer CALVIS (entraineur et préparateur physique) 

David MARTIN (entraineur) 

Christophe VICTOR (responsable du PF) 

Kadjo Isabelle (entraineur jeune) 

Thomas MARTIN (préparateur physique des jeunes) 

 

Le PF compte cette année 22 athlètes, il est donc monté en puissance cette saison. 

L’ensemble des athlètes du groupe France sont inscrits au PF de Toulouse et 

s’entrainent à Toulouse depuis la rentrée de septembre. Quatre filles et deux 

garçons sont sur listes Seniors par leurs résultats aux Championnats d’Europe. 

Les athlètes se sont entrainés tout l’hiver (fin 2021) dans la nouvelle halle de 

beach-volley dans des conditions parfaites. C’est un vrai plus pour les conditions 

de préparation.  

Nous disposons de 4 terrains extérieurs et de 4 terrains couverts sur le site de 

Toulouse.  

FORMATIONS 

Deux DNE2 beach-volley ont eu lieu au CREPS de Toulouse. Ces sessions ont été 

organisés en immersion avec les athlètes du PF pendant le mois de juin. 

Cela a permis de former 8 entraineurs. 
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FIVB 

Un partenariat a été mis en place avec la FIVB qui a décidé d’aider le beach-volley 

Français pour performer en 2024. Cette aide passe par le programme d’aide que 

la FIVB a instauré au niveau international, elle est axée sur la montée en 

compétence et l’augmentation du staff. Cette aide s’élève à 220 000€ par an 

jusqu’aux JO de Paris. Elle est tout de même assujettie à un engagement fédéral 

sur les moyens donnés au secteur beach-volley. Chaque année notre rapport sera 

analysé avant reconduction de l’aide. 
 

 2/ Centres de formation des clubs professionnels 

Bertrand LEYS 

Le bilan CFCP saison 2021/22 : 

- 27 CFCP 

17 clubs masculins, 10 clubs féminins. 

204 athlètes (124 masculins dont 8 étrangers FIVB, 80 féminines dont 7 

étrangères FIVB) 

Session agrément rectoral 2022 : 

- 5 clubs féminins favorables (VB Nantes, Stade Français Saint Cloud, 

Vandoeuvre Nancy, ASPTT Mulhouse, VB Marcq en Baroeul) et 1 club 

masculin 1 favorable, 1 premier agrément (Grand Nancy VB). 

 

 3 / Formation des entraîneurs 

Nicolas SAUERBREY 

Avec un retour progressif à des conditions sanitaires « normales », le secteur 

formation a poursuivi son action en proposant une offre de formation la plus 

diversifiée possible, soit en présentiel, soit à distance.  

L’activité du secteur n’a pas baissé, avec un dédoublement systématique pour 

presque tous les modules, de manière à ce que chacun puisse trouver une date 

qui lui convienne. 

Le taux de satisfaction des modules est très bon, et le groupe formation tente 

toujours d’améliorer les modalités de travail, les contenus etc. Nous mettons aussi 

tout en œuvre pour que les stagiaires soient dans des conditions d’accueil 

satisfaisantes. 

Les chiffres du secteur sont consultables sur le site internet FFVolley : 

http://www.ffvb.org/350-37-1-Statistiques ). 

Le secteur formation poursuit son travail en lien avec plusieurs 

commissions : 

• La commission développement, ce qui a permis de proposer un 

colloque baby volley en décembre 2021. 

http://www.ffvb.org/350-37-1-Statistiques
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• La CCEE, afin de restructurer les aspects règlementaires autour de la 

conformité des clubs et entraîneurs, faire évoluer la formation 

continue, diversifier l’offre de formation… 

• La CCSR, afin de s’assurer de l’harmonisation des textes 

règlementaires communs CCEE. 

 

Les FCP et FCA ont été maintenues en visioconférences, ce qui satisfait tout le 

monde. Un grand merci aux collègues CTS qui ont pu proposer un menu de 7 visio 

conférences. 

A noter une exceptionnelle session de FCP en décembre 2021, avec les 2 

entraîneurs (TILLIE-SAMMELVUO) finalistes de JO de TOKYO, ainsi que messieurs 

GUIDETTI, SALVAGNI, HOAG, ONG. 

L’ensemble relayé par Arnaud BESSAT pour la mise en ligne de l’ensemble des 

enregistrements vidéo sur ressourcesvolley.com. 

Le tournage des flashs vidéo Smashy a été réalisé ; le tournage des vidéos Educ 

volley est programmé début mai 2022 ; le document Educ volley, sous sa nouvelle 

version est maintenant achevé. Il reste à insérer les photos qui seront prises lors 

des tournages. 

Diplômes d’Etat 

• En termes de professionnalisation, le DEJEPS volley a été habilité, 

après plusieurs mois de travail en lien avec la DRAJES de Nantes et 

l’implication de Michel LEVI DI LEON, CTS pays de Loire, pour faire 

aboutir ce dossier. 
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• Le dossier BPJEPS a été déposé fin mars auprès de la DRAJES de 

Clermont-Ferrand, suivi par Jean Marc DUVETTE et François de 

Tschudy, CTS PACA et AURA. 

• Le dossier DESJEPS sera déposé fin avril auprès de la DRAJES des 

Hauts de France, suivi par Jean-Baptiste EBENER et Philippe 

CHEVALET, CTS Hauts de France. 

Cette étape est importante pour la FFVolley, ses organes déconcentrés et GSA. En 

effet, nous sommes dorénavant porteurs de notre propre certification 

professionnelle. Reste maintenant à chacun de s’engager sur une démarche de 

professionnalisation de l’encadrement.  

 

Apprentissage 

Dans cette logique de professionnalisation, la FFVolley se constituera UFA (Unité 

de Formation pour Apprentis) auprès de 2 CFA. Ainsi, les potentiels employeurs 

pourront bénéficier du contrat d’apprentissage. 

 

Digitalisation 
Pour ce qui est du côté administratif, la digitalisation est en cours. Nous avons fait 

le choix d’externaliser le service auprès de la société hop3team. L’ensemble des 

process entourant la formation sera étendu aux ligues, de même que la saisie de 

l’offre de formation de chacune d’elles. 

Cela entre dans la recherche de démarche qualité entamée depuis 2016, confirmé 

par l’obtention du label QAULIOPI EN 2020, et qu’il nous faut renouveler en octobre 

prochain. 

Le règlement intérieur et les conditions générales de vente de la formation ont été 

mise à jour de manière à cadrer rigoureusement les inscriptions. 

Quelques chiffres (année civile 2021) 

• 41 actions de formation, soit plus de 4 modules par mois 

• 467 personnes formées   

o 382 masculins  

o 95 féminines 

• Plus de 7000 heures de formation  

 

4/ Para-volley  

Chrystel BERNOU 

4.1 Volley sourd 

 

Bilan du secteur : se référer au rapport de la commission 

 

4.2 VOLLEY ASSIS  

 

Bilan du secteur se référer au rapport de la commission 
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5/ VOLLEY SANTE   

Chrystel BERNOU 

DEVELOPPEMENT/ PROMOTION 
· Relai des actions clubs/Comités/Ligues sur la page Facebook FFVolley Santé 

· 1 réunion du Comité Sport Santé 

LABELS 
Saison blanche à cause du covid. 

FORMATION 

- 2 modules de formation Volley Santé : 
- 2 modules « Educateur Volley Santé niveau 1 » (« Les pratiques Soft / Fit 

/Adapté ») : 
Les 26 et 27 mars 2022 à Dinard (Ligue de Bretagne) 
Prévisionnel : une formation en IDF en mai 

- 1 module « Educateur Volley Santé niveau 2 » (« Publics spécifiques ») a 
eu lieu à Coulommiers les 12 et 13 juin avec 17 personnes (10 masculins et 

7 féminines). 
- 1 module « Educateur Volley Santé niveau 3 » a été annulé faute de 

participants et de contenus formalisés. 

Les modules de formation ont été encadrés par les formateurs nationaux : Cyrille 
FICHER et Isabelle COLLET. 

PERSPECTIVES 

Une chargée de mission nationale Volley Santé est en cours de recrutement via 
l’appel à projet IMPACT 2024. 

 

 6/ Développement numérique  

Arnaud BESSAT 

Objectifs   

• Proposer des ressources techniques et pédagogiques à destination des 

licencié.es de tous niveaux de pratique, professionnels comme amateurs 

• Générer de la valeur ajoutée avec des contenus et services numériques 

monétisables 

Dématérialisation 

La dématérialisation des VHS est achevée à 98%, celle des cd-roms à 100%. 

Compte tenu de la quantité de documents papiers, Hi8 et miniDV restants, cette 

opération de dématérialisation de la période 1950-2010 devrait s’achever vers 

2030, mais chaque saison plusieurs milliers de pages sont scannées et pour 

certaines, publiées.  
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Outil MyCoach 

Le déploiement reprend, avec la création de MyCoachTV, qui reprend certaines 

vidéos techniques et pédagogiques récentes, et avec une possibilité de 

monétisation. Des financements ANS devraient permettre la bascule vers la 

nouvelle version de MyCoach PRO dans les mois à venir, ainsi que la création 

spécifique d’un module d’interprétation Datavolley. 

 

Diffusion des publications 

La plateforme ressourcesvolley.com est opérationnelle depuis deux ans. Elle 

comporte 961 documents techniques ou pédagogiques en ligne au moment de la 

rédaction de ce document, soit 226 de plus que l’an passé. Cette plateforme sera 

remplacée par MyCoach. 

 

Production de nouveaux contenus numériques 

La création d’un studio audiovisuel au siège fédéral est achevée et celui-ci est 

opérationnel depuis septembre, avec déjà un certain nombre d’enregistrements, 

qui vont se poursuivre dans les mois et années à venir. Son homologue mobile a 

permis de réaliser des captations techniques, promotionnelles, ainsi qu’une 

première diffusion “live” de matchs officiels. Ces nouveaux outils rendent possibles 

des séminaires techniques en e-learning par exemple, ou la production de 

compétitions qui ne sont pas télévisées (jeunes, N2 N3, snow, volley-assis…) 

 

Déploiement du concentrateur de services Microsoft Teams 

Le déploiement a été mené durant cette saison, les différents acteurs de la FFVolley 

peuvent désormais travailler et collaborer sur cette plateforme professionnelle. 

Toutefois, l’absence de formation initiale et l’usage “volontaire” ou non de cette 

plateforme n’ont pas permis à cet outil de prendre une place centrale dans le travail 

collaboratif fédéral.  

Teams continue de côtoyer de nombreux autres outils hétérogènes, rendant le 

travail collaboratif souvent laborieux et/ou inefficace, en raison de nombreuses 

mauvaises habitudes qui ont été prises, ou d’une méconnaissance de l’outil. Une 

formation professionnelle avec une mise à niveau quel que soit le niveau 

d’appréhension de l’outil d’une part, et une directive pour imposer cet outil en 

remplacement d’un certain nombre d’autres solutions d’autre part, constituent la 

solution pour sortir de cette situation. 

 

 

 


